

Revue de presse

Journal : Le Républicain

Date : 4 juillet 2024

Hausse démographique dans la Broye

DOMDIDIER A l'invitation de la COREB, politiciens et entrepreneurs se sont entretenus sur les défis et les risques liés à la forte croissance démographique dans la Broye

«La croissance démographique de notre région fait peur à beaucoup, craignant pour leur bien-être et leur qualité de vie». En préambule de cette table ronde, à laquelle ont assisté une centaine de personnes mardi passé à l'aula du CO de Domdidier, la présidente du Conseil d'Etat vaudois Christelle Luisier Brodard a rappelé qu'il y a bien souvent un décalage entre l'arrivée de nouveaux habitants et le développement des infrastructures, des logements et des emplois. «Ce décalage met de la pression sur le prix des logements, même si les loyers dans la Broye n'ont rien à voir avec ceux pratiqués dans la région lémanique».

La conseillère d'Etat a également rappelé deux enjeux majeurs liés à la croissance démographique soutenue que connaît la Broye, à savoir la préservation des terres agricoles et la cohésion sociale: «Le terrain est précieux, ne le gaspillons pas! Densification de l'habitat, intégration et mixité sont des termes encore bien souvent tabous, aussi bien chez les politiques qu'au sein de la population».

Prendre exemple sur Bulle?

La conseillère nationale Nadine Gobet, par ailleurs directrice de l'Association Régionale La Gruyère, a de son côté tiré un parallèle entre le développement de la région de Bulle et celui de la Broye: «L'arrivée de l'autoroute à Bulle dans les années 80 ainsi que le développement de poids lourds que sont *Liebherr* et *Sottas Constructions* ont été de véritables boosters économiques pour toute la région». Et la politicienne gruérienne de rappeler le rôle des politiques: «On ne peut pas, nous les politiques, déclarer le développement économique. Nous devons accompagner les entreprises qui prennent des risques en leur fournissant des condi-

Pour la conseillère nationale, la Broye a encore bien des atouts en main, et notamment des terrains industriels: «Aujourd'hui, en Gruyère, nous n'avons pratiquement plus de terrains disponibles. C'est un réel souci».

La formation, clé du développement

Le directeur de *Wago Contact SA* à Domdidier, Frédéric Riva, a quant à lui souligné l'importance de la formation: «De très nombreux travailleurs immigrés de deuxième ou troisième générations rentrent au pays, et notamment beaucoup de Portugais. Nous perdons là du personnel qualifié. Sans un système de formation attrayant, qui passe en outre par la valorisation de l'apprentissage, nous allons au-devant d'une grosse pénurie de main-d'œuvre. Nous devons à tout prix éviter de faire de la surenchère salariale pour se piquer les employés entre entreprises industrielles de la région».

«Fausse crainte»

«La Broye attire aujourd'hui beaucoup de monde. Or, les résidents ont peur de perdre la qualité de vie dont ils bénéficient aujourd'hui». Pour Franco Rubin, directeur et administrateur de *Dénériaz SA*, c'est un faux problème: «Le développement démographique va générer le développement économique et, corollaire, le maintien de la qualité de vie». Pour l'entrepreneur staviacois, il y a lieu toutefois de veiller à ce que les procédures administratives, oppositions et autres pétitions contre le développement ne viennent «refroidir» les investisseurs potentiels.

Les différents intervenants ont été unanimes sur un point: les développements démographique et économique doivent se faire dans le respect de l'humain et de l'environnement. ♦ vol



Depuis la g., Frédéric Riva (directeur *Wago Contact SA*), Nadine Gobet (conseil-